

Reporte de Situación ·1 – 29-Octubre-2025

PUNTOS DESTACADOS

- El 21 de octubre de 2025, el Centro de Operaciones de Emergencias (COE) declaró niveles de alerta amarilla y verde en 22 provincias y el Distrito Nacional por posibles crecidas de ríos, arroyos y cañadas, así como inundaciones repentinas o urbanas ante el avance de la Tormenta Tropical Melissa, disponiendo evacuaciones preventivas en zonas bajo alerta amarilla.
- El Consejo Nacional de Prevención, Mitigación y Respuesta, encabezado por el Presidente de la República, dispuso la suspensión de docencia y labores públicas y privadas, especialmente en las provincias bajo alerta roja.
- El huracán Melissa seguirá provocando precipitaciones de carácter diverso sobre el país; con aguaceros moderados a fuertes ocasionales, tormentas eléctricas y ráfagas de viento hacia Pedernales, Barahona, Bahoruco, Azua, San José de Ocoa, La Vega, Peravia y Monseñor Nouel. Se pronostica que estas precipitaciones se extiendan e intensifiquen hacia San Cristóbal, Monte Plata, Sánchez Ramírez, Santo Domingo, San Pedro de Macorís, María Trinidad Sánchez y Samaná. Se recomienda mantener las medidas preventivas ante posibles inundaciones urbanas, crecidas de ríos, arroyos y cañadas, así como deslizamientos de tierra en zonas de alto riesgo.
- Ministerio de Salud Pública mantiene activada los COE-Salud e intensificada la vigilancia epidemiológica, con énfasis en 4 provincias con alerta roja (Barahona, Pedernales, Independencia y Bahoruco) y 9 en alerta amarilla (San José de Ocoa, Elías Piña, Dajabón, Azua, San Cristóbal, Peravia, Monte Plata, San Juan y Monte Cristi), garantizando la coordinación interinstitucional y el flujo continuo de información con las Direcciones Provinciales y de Áreas de Salud (DPS/DAS).
- Se registraron 13 establecimientos de salud afectados por fallas eléctricas, filtraciones limitación de acceso e inundaciones en ocho provincias y el Distrito Nacional.
- 32 sistemas de abastecimiento de agua potable fuera de operación a nivel nacional, por altos niveles de turbidez, crecidas de ríos y cierres preventivos.

EN NÚMEROS

Aprox. 7.1 m
(toda la población)

Potencialmente expuestos¹

0 Muertos

0 Heridos

01 Desaparecidos²

3,785 Evacuados³

13 Establecimientos de salud con daños menores

¹ Estimaciones y Proyecciones Nacionales de Población-ONE

² COE-Salud Ministerio de Salud Pública Reporte #9

³ Informe de Situación No. 15 y Modificación de Alerta 29Oct2025-COE

- El Ministerio de Salud Pública mantiene su enlace en la Mesa Sectorial de Salud del COE Nacional y la coordinación con las demás instituciones para el seguimiento de la situación y coordinación de acciones.
- Ministerio de Salud Pública mantiene activados los COE-Salud provinciales, en 19 territorios bajo alerta del COE, garantizando la coordinación interinstitucional y el flujo continuo de información con las Direcciones Provinciales y de Áreas de Salud (DPS/DAS). Con alerta roja (Barahona, Pedernales, Independencia y Bahoruco), en alerta amarilla (San José de Ocoa, Elías Piña, Dajabón, Azua, San Cristóbal, Peravia, Monte Plata, San Juan y Monte Cristi), y alerta verde (Santo Domingo, Distrito Nacional, Santiago Rodríguez, Duarte, Samaná y Monseñor Nouel).
- Durante el paso del huracán Melissa, se registraron afectaciones en 13 establecimientos de salud del Servicio Nacional de Salud (SNS), distribuidos en las provincias de Monte Plata, Santo Domingo, Barahona, San Pedro de Macorís, San José de Ocoa, Peravia, La Vega, Elías Piña y el Distrito Nacional:
 - Los hospitales Ciudad Sanitaria Dr. Luis E. Aybar (Distrito Nacional), Hospital Regional Universitario Jaime Mota (Barahona) y Hospital Provincial Ángel Contreras (Monte Plata) operaron con energía alterna mediante plantas eléctricas debido a fallas o interrupciones en las redes de distribución.
 - Por filtraciones e inundaciones parciales, resultaron afectados el Hospital Municipal El Almirante (Área I, Santo Domingo Este), el Hospital Regional Dr. Antonio Musa y el Hospital Dr. Jaime Oliver Pino (San Pedro de Macorís), así como los CPN La Caldera (Peravia), Juanito, Los Llanos y Sabana Cruz (Elías Piña).
 - Por limitaciones de acceso, el Hospital Provincial San José de Ocoa quedó temporalmente incomunicado por la crecida del río, y el CPN La Guásuma (Monte Plata) por obstrucción del badén que comunica a la comunidad.
 - El Hospital Municipal Dr. Pedro Antonio Céspedes (Constanza, La Vega) reportó daños estructurales en el área de vacunación por desprendimiento de plafones y caída de una pared lateral.
 - Adicionalmente, las comunidades de Batey Yabacao y Batey Los Mameyes de Monte Plata continúan incomunicadas, presentando limitaciones de acceso a los servicios de salud, situación que permanece bajo monitoreo por las autoridades sanitarias locales.
- De los cinco albergues habilitados, permanece uno activo en el Distrito Nacional, con 32 personas. El albergue se encuentra bajo vigilancia sanitaria por parte del Servicio Nacional de Salud (SNS) y las Dirección de Área de Salud (DAS), con monitoreo epidemiológico, control de la calidad del agua, supervisión del manejo de desechos sólidos y acciones de promoción de la higiene.
- La Dirección de Salud Ambiental registra 32 sistemas de abastecimiento de agua potable fuera de operación a nivel nacional, afectando una población estimada de 502,339 personas. Las causas principales corresponden a altos niveles de turbidez, crecidas de ríos, cierres preventivos y protección de equipos de bombeo, medidas orientadas a salvaguardar la infraestructura y preservar la calidad del agua ante los efectos del huracán Melissa. CORAABO mantiene dos de sus sistemas fuera de operación debido al cierre parcial y CORAMOCA persiste con el Acueducto de Villa Trina fuera en esta ocasionado por la quema de motor en sus sistemas de bombeo, situación que se encuentra bajo proceso de reparación. Las demás corporaciones —CORAASAN, CORAAVEGA, CORAAROM, CORAAMON y CORAAPLATA— reportan operaciones regulares, manteniendo la vigilancia preventiva ante las condiciones meteorológicas adversas.
- El Ministerio de Salud mantiene comunicación permanente con los prestadores de servicios de agua y energía, el INDRHI y los organismos del COE nacional, asegurando la coordinación intersectorial y la respuesta oportuna.
- El Ministerio de Salud ha difundido recomendaciones preventivas orientadas a reducir los riesgos sanitarios asociados a la exposición a aguas contaminadas, reforzar las prácticas de higiene y prevenir enfermedades de origen hídrico y zoonótico.
- La Dirección de Área de Salud VI del Distrito Nacional, administró doxiciclina profiláctica para prevención de leptospirosis en las comunidades de La Arenita, El Aguacate y Las Ochocientas.
- La Dirección de Área de Salud II de Santo Domingo, brinda asistencia psicosocial a la familia de un menor desaparecido.



RESPUESTA

RESPUESTA DEL GOBIERNO:

- El COE se mantiene en sesión permanente, liderando la coordinación interinstitucional de la respuesta ante el huracán Melissa, emitiendo informes de situación diarios, complementados con ruedas de prensa y comunicados oficiales sobre el desarrollo del evento, acciones de las instituciones sectoriales y medidas preventivas adoptadas.
- El Ministerio de Salud Pública, a través del Viceministerio de Gestión de Riesgos y Salud Ambiental, mantiene coordinación con el COE Nacional y activados a los COE-Salud provinciales, realizan reuniones virtuales diarias para el intercambio de información. Las Direcciones Provinciales y de Áreas de Salud (DPS/DAS) remiten reportes diarios sobre vigilancia, servicios, infraestructura y necesidades, consolidados en informes sectoriales e incorporados a los informes de situación del COE.
- Desde el inicio del evento se activaron los planes hospitalarios de emergencia y los comités de prevención, mitigación y respuesta en los centros de salud ubicados en provincias bajo alerta.
- Se activaron los Equipos de Respuesta Rápida (ERR) y de Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades en Salud (EDAN-Salud) en las provincias bajo alerta, disponibles para el levantamiento de información y apoyo técnico según la evolución del evento.
- El Grupo de Agua, Saneamiento e Higiene (GASH) se mantiene activo, coordinando acciones de vigilancia y control sanitario del agua, incluyendo muestreo bacteriológico, cloración y desinfección en comunidades, albergues y establecimientos de salud priorizados.
- Se mantiene la vigilancia epidemiológica intensificada a nivel nacional, ante el riesgo de brotes de infecciones de origen hídrico, respiratorias y zoonóticas.
- Las DPS/DAS han ejecutado operativos de descacharrización, control de vectores y zoonosis, instalación de tanques de almacenamiento de agua clorada en pasos fronterizos de Elías Piña, para garantizar el acceso seguro al agua.

RESPUESTA DE OPS:

- La Organización Panamericana de la Salud (OPS) activó su plan de emergencias, estableciendo el Sistema de Comando de Incidentes (SCI).
- Desde el 22 de octubre de 2025, mantiene la coordinación con EOC y equipo de Oficina Subregional
- OPS participa en los espacios de coordinación e intercambio de información del COE Nacional, del COE-Salud del MISPAS y del Grupo Sectorial de Agua, Saneamiento e Higiene (GASH), asegurando la articulación y cooperación técnica con las autoridades nacionales durante la respuesta al evento.
- OPS está representada en las reuniones e intercambios de información de las Naciones Unidas, incluido el Equipo Técnico de Emergencias de las Naciones Unidas (UNETE).



NECESIDADES EN SALUD

- Se identifican requerimientos de cloro granulado para la desinfección y control sanitario del agua en las provincias de Bahoruco y San Juan.